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Ufro Pucón contribuye 
a formar a jóvenes en 
protección de las aguas 
ESCUELA DE CIENCIA CIUDADANA. Primera versión de esta iniciativa busca 
proyectarse en el tiempo, buscando generar generaciones más conscientes y 
activas en la protección del ecosistema local. 

El Austral 

cronicardaustraltemuco.cl 

nel marco de un esfuerzo. 

Eseceniinos 
idad de La Frontera, muni- 

cipio de Pucón y sociedad civil 
por enfrentar la crisis ambiental 
queafectaal Lago Villarrica ysu 
cuenca, el mes de enero se lan- 

6 la “Escuela de Ciencia Ciuda- 

dana, Aplicada al Cuidado delas 

Aguas". 
Esteinnovador proyecto busca 
involucrar a jóvenes dela zona 
lacustre, en actividades educati- 

vascon una fuerte componente 
práctica, promoviendo su com- 
prensión yacciónfrentea losde- 
safíos del ecosistema. Son siete 

estudiantes de entre 14 y l6años 
quienes participan en esta pri- 
mera edición. 
Loreto Lagos Sanhueza, docen- 

te de Campus Pucón y quien li- 
dera esta iniciativa, destacó el 

impacto esperado: “Queremos 

      

ciencia de manera práctica, for- 
mando un grupo comprometi- 
do quese vincule consuterrito- 
rio yactúecomo agente decam- 
bio positivo. Además, buscamos 
contribuir al trabajo de cone- 
xión del campus conel territorio 
y lasnuevas generaciones”. 

OBJETIVO 

Elprincipalobjetivo dela escue- 
la esgenerarunespacio de expe- 
rimentación y diálogo parajóve- 
nesinteresados enla ciencia yel 
medio ambiente. Esla primera 
vez quese realiza esta Escuela y 

UNIVERSODAD DE LA FRONTERA 

  

EL PRINCIPAL OBJETIVO DE LA ESCUELA ES GENERAR UN ESPACIO DE EXPERIMENTACIÓN Y DIÁLOGO PARA JÓVE: 
NES INTERESADOS EN LA CIENCIA Y EL MEDIO AMBIENTE. 

la idea es que vayasiendo per- 
manente, contribuyendo a la 
formación degeneraciones más 
conscientes y activas en la pro- 
tección delecosistemalocal. 
Através del enfoque de la cien- 

cia ciudadana, se busca reducir 
labrechade comprensión sobre 
los problemas ambientales del 
Lago Villarrica y fomentar el 
compromiso activo en la bús- 
queda desoluciones. 
En este marco, la escuela ofre- 
ceráseistalleresprácticosquese 
desarrollarán hastael23 deene- 
roy que incluirán: diagnóstico 
deconocimientos previossobre 
la problemática del lago, salidas 
aterreno con análisis de mues- 
tras, talleres de indagación y ex- 

“Queremos acercara 
las y losjóvenesa la 
ciencia de manera 
práctica, formando 
un grupo comprome- 
tido quese vincule 
con su territorio y ac- 
túe como agente de 
cambio positivo” 

Loreto Lagos Sanhueza, 
docente de Campus Pucón 

perimentación, así como espa- 
cios para el fomento del diálogo, 
reflexión y comunicación de re- 
sultados. 
Medianteestametodologáa parti 
«ipativa,losjóvenes podrán apren- 
der directamenteatravésdelaex- 

  

periencia, desarrollando unacon- 
ciencia crítica y activarespectoal 
auidado del medio ambiente. 
Esta iniciativa cuenta con el 

apoyo de la Municipalidad de 
Pucón, através de su Departa- 
mento de Aseo, Medio Ambien- 
teyOrnato, laUnióndeJunta de 
Vecinos Urbanas de Pucón y el 
Centro de Gestión y Tecnologías 
del Agua dela Universidad de La 
Frontera (Ufo). 
Con esta escuela, Campus Pu- 

cón espera contribuir en mate- 
ria de educación ambiental, 
aportando soluciones sosteni- 
bles para proteger sus recursos 
hídricos, fortaleciendo el vincu- 
lo entre comunidad, ciencia y 
medio ambiente. es 

Consejera regional Marita Gutiérrez presidirá 
Comisión de Seguridad Ciudadana y Bomberos 
EN LA ARAUCANÍA. Busca fortalecer la importancia de esta instancia. 

Viaducto FM da cuenta que 
la consejera regional Mari- 

ta Gutiérrez Saavedra asumirá 

la presidencia de la Comisión 
Novena de “Seguridad Ciuda- 
dana, Bomberos, Plazas y 
Emergencias” en el Consejo 
Regional de La Araucanía du- 

| nformación obtenida por ranteel período actual. 
Ensucalidad de representan- 

te de la provincia de Malleco, 
Gutiérrezdestacó laimportan- 
cia de esta instancia para forta- 
lecer el trabajo conjunto con 
los Cuerpos de Bomberos y 
otras entidades relacionadas 
con la seguridad y emergen- 

ciasenlaregión. 
Como parte de su plan de tra- 
bajo, la comisión, compuesta 
por siete consejeros regiona- 
les, se ha propuesto visitar to- 
dos los Cuerpos de Bomberos 
de La Araucanía. El objetivo 
es escuchar directamente sus 
necesidades, participar en sus 

iniciativas y desarrollar una 
propuesta regional que sea 
presentada al gobernador re- 
gional. 
Además, Gutiérrezinvitó alos 

superintendentes de Bombe- 
ros a tomar contacto con la co- 

misión para trabajar de mane- 
ra coordinada. es   
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EL DIPUTADO SAFFIRIO DIJO QUE SE ESPERA TENER UNA RESPUESTA A LA 
BREVEDAD DE ESTA FISCALIZACIÓN. 

ELausTOs 

Buscan fiscalizar y 
regular a brigadas 
de emergencias 
privadas tras 
fatal incendio 

EN LOS SAUCES. Lo anterior producto de 
la muerte de tres funcionarios de una 
brigada de emergencias privada, 
Serfonac, que presta servicios para 
laCMPC. 

1 parlamentario por la 
E región de la Araucanía, 

Jorge Saffirio Espinoza, 
busca conocer cuáles son las 
medidas de seguridad y la ca- 
pacitación querealizan las bri- 
gadas de emergencias asus tra- 
bajadores, producto del trági- 
coincendioqueterminócon la 
vida de tres personas en Los 
Sauces. Además el congresista 
valoró el trabajo dela Fiscalía y 
las policías al detener a la pre- 
sunta autora de este incendio. 

  

MEDIDAS DE SEGURIDAD 

“Esrealmente compleja la tra- 
gedia que ha ocurrido en la re- 
gión de La Araucanía, donde 
lamentablemente fallecieron 
tres personas. Es por ello que 
queremos conocer siesquelos 
brigadistas que enfrentaron es- 
te incendio contaban con las 
medidas de seguridad corres- 
pondientes, para ello revisare- 
mosel marco regulatorio dees- 
tetipo de empresas”, señaló el 
parlamentario Jorge Saffirio. 
“Ademássolicitaremostoda la 
información necesaria al Mi- 

nisterio del Interior, para que 
por su intermedio Senapred 
responda de las exigencias de 
estas entidades y lo mismo 
buscamos con la Corporación 
Nacional Forestal”. 
Asimismoagregó “valoroeltra- 
bajo delas policías en conjunto 
con el Ministerio Público, quie- 

“Queremos conocer, 
si es quelos brigadis- 
tas que enfrentaron 
esteincendio conta- 
ban con las medidas 
de seguridad corres- 
pondientes, para ello 
revisaremos el marco 
regulatorio de este ti- 
po de empresas” 

JorgeSaflirio, 
diputado 

nes lograron ladetención de una 
presunta autora de este trágico 
siniestro, esperamosquesiselo- 
gra comprobar la responsabili- 
dad,secumpla con todoel rigor 
delaley, para que este tipo de 
hechos no sigan ocurriendo. 
Desde el Congresoseguimos tra- 
bajando para que las penas de 
estos delitos puedan aumentar”. 

ESPERAN RESPUESTA 
Finalmente, el diputado Jorge 
Saflirió enfatizó que “espera- 
mostener ala brevedad lares- 
puesta a esta fiscalización, 
porque la temporada de in- 
cendios forestales continua y 
no queremos seguir lamen- 
tando más muertes. Espera- 
mos que el Gobierno ponga 
todos sus recursos en enfren- 
tar y prevenir todo tipo de in- 
cendio forestal”. os
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